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Semaine 1 
du jeudi 16 mai au samedi 18 mai 2024

Pinocchio(live)#3��������������������������������������������������������������������������page 6

Skatepark�������������������������������������������������������������������������������������page 8

Exposition photo : Pinocchio(s)�������������������������������������������������page 10

La Belle vie de Marion Gervais��������������������������������������������������page 12

Impromptu musical��������������������������������������������������������������������page 13

Café Parvis���������������������������������������������������������������������������������page 14

Atelier Interlude artistique��������������������������������������������������������page 15

Skate Collect’�����������������������������������������������������������������������������page 16

Visite des coulisses en famille���������������������������������������������������page 18

DJ set�����������������������������������������������������������������������������������������page 20

Voici la liste des spectacles et rendez-vous du festival Transforme 
à Rennes 
et la page à laquelle vous pouvez les découvrir :
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Semaine 2 
du mardi 21 mai au dimanche 26 mai 2024

Reconstitution : Le Procès de Bobigny�������������������������������������page 22

Black Lights��������������������������������������������������������������������������������page 24

Visite urbaine « Rennes au féminisme »�����������������������������������page 26

H24, 24 heures dans la vie d’une femme����������������������������������page 27

Grand échauffement.�����������������������������������������������������������������page 28

Carte blanche à Tiphaine Raffier�����������������������������������������������page 29

Semaine 3 
du mercredi 29 mai au jeudi 30 mai 2024

Némésis�������������������������������������������������������������������������������������page 30

Tout l’Univers�����������������������������������������������������������������������������page 32
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Le festival Transforme,
c’est quoi ? 

C’est un festival qui se passe à plusieurs endroits en France. 

Il est organisé par la fondation Hermès. 

Au mois de mai, c’est au Théâtre National de Bretagne,
à Rennes.

C’est du jeudi 16 mai au jeudi 30 mai 2024. 

Il y a 6 spectacles et des rendez-vous.

C’est du théâtre, de la danse, des performances. 

C’est pour les adultes
et pour les enfants à partir de 8 ans.

Les billets des spectacles sont entre 5€ et 31€
en fonction de la situation de la personne
et des cartes de réduction.

Une performance, c’est une ou plusieurs personnes
qui font quelque chose d’original. 
On ne peut pas dire si c’est du théâtre, de la danse ou du cirque.
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Si vous avez des questions sur l’accessibilité, 
vous pouvez contacter 
Julie Haag
par téléphone au 02 99 31 22 98
ou par mail à j.haag@tnb.fr

Si vous avez des questions sur les tarifs
vous pouvez contacter
Agnès Reynaud
par téléphone au 02 99 31 12 31
Ou par mail à a.reynaud@t-n-b.fr

Des pictogrammes sont dans le livret FALC
pour vous aider à comprendre la programmation :

 	Les dates des spectacles

	 	Le lieu des spectacles

	 	La durée des spectacles

	 	L’âge minium conseillé

	 Le prix
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 Performance  

Pinocchio(live)#3
Alice Laloy

Sur scène, il y a 22 artistes : 11 adultes et 11 enfants.

Les adultes transforment les enfants en marionnettes. 

Tous les enfants ont les mêmes vêtements.

Ils sont maquillés comme des marionnettes. 

Ils bougent et se déplacent comme des marionnettes. 
 
C’est un spectacle de danse très visuel.

2 personnes font des percussions.

 	 Jeudi 16 mai 2024 à 20h 
	   Vendredi 17 mai 2024 à 20h
	   Samedi 18 mai 2024 à 15h

	 Salle Serreau au TNB

	 Durée 1h15

	 À partir de 8 ans
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© Christophe Raynaud de Lage
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 Danse  

Skatepark
Mette Ingvartsen

Quand le public entre dans la salle, 
il y a des personnes qui font du skate sur scène. 

Pendant le spectacle, 
il y a 12 danseurs
et des skateurs. 

Ensemble, ils dansent et font du skate. 

Ce spectacle montre la vie dans un skatepark, 
pendant toute une journée. 

Les skateurs s’entraînent, 
tombent et se relèvent. 

Il y a de la musique pendant le spectacle.
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© Bea Borgers

  Vendredi 17 mai 2024 à 20h
	   Samedi 18 mai 2024 à 18h – représentation Relax

	 Salle Vilar au TNB

	 Durée 1h15

	 À partir de 8 ans

La séance du samedi 18 mai est une représentation Relax.
C’est pour les personnes qui ont un handicap intellectuel
et qui n’ont pas l’habitude de venir au théâtre. 
Vous pouvez réagir comme vous le voulez, 
et entrer et sortir de la salle.
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 Exposition photo  

Pinocchio(s)
Alice Laloy

Alice Laloy s’intéresse à l’histoire de Pinocchio. 

Sur ces photos, on peut voir des enfants 
qui se transforment en marionnettes. 

Un pantin est un jouet qui ressemble à un humain.

 	Tous les jours, du jeudi 16 mai au jeudi 30 juin 2024

	 Hall du TNB

	 Gratuit



© Gwendal Leflem
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© Alice Laloy
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 Cinéma  

La Belle vie
Marion Gervais

Un film de 58 minutes
qui montre 4 garçons qui font du skate. 

Ils sont dans la ville, à la mer et à la campagne. 

Pour les 4 garçons, 
faire du skate est un moment de partage. 

 Jeudi 16 mai 2024 à 19h 	

	 Cinéma du TNB

	 58min

	 6€ la séance
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 Musique  

Impromptu musical
Conservatoire de Musique de Rennes

Le vendredi 17 mai,
il y a un concert au bar du TNB.

Les élèves du Conservatoire jouent des musiques
sur le thème des sports de glisse,
comme le skate ou le surf. 

 Vendredi 17 mai 2024 à 18h30

	 Bar du TNB

	 Durée 1h

	 À partir de 8 ans

	 Gratuit

© Gwendal Le Flem
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 Rencontre  

Café Parvis

Venez devant le TNB et parlez avec les équipe du TNB.

Vous pouvez boire un café et discuter des spectacles.

C’est aussi l’endroit pour s’inscrire
pour l’atelier Interlude artistique.

 Samedi 18 mai 2024 de 13h à 17h

	 Parvis du TNB

	 Gratuit

© Gwendal Le Flem
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 Atelier  

Interlude artistique

Vous pouvez dessiner sur du papier, 
du carton ou votre planche de skate.

Les crayons et la peinture sont prêtés par le TNB.

Il faut réserver pendant le Café Parvis.

 Samedi 18 mai 2024 de 13h à 17h

	 Bar du TNB

	 Durée 1h

	 Gratuit sur réservation

© Bea Borgers
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 Rencontre  

Skate Collect’
United Skateboard

L’association United Skateboard est bretonne. 

Elle répare et donne des skate-boards en Afrique 
et dans d’autres pays.

Venez déposer vos anciens skateboards.

Ils seront donnés en Afrique.

Vous pouvez aussi rencontrer l’équipe de l’association. 

 Samedi 18 mai 2024 de 13h à 17h

	 Bar du TNB

	 Gratuit
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© Bea Borgers
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 Visite  

Les coulisses en famille

L’équipe du TNB vous fait visiter les coulisses. 

Ce sont les endroits où le public ne peut pas aller d’habitude. 

Vous pouvez venir en famille. 

 Samedi 18 mai 2024 à 16h30

	 Hall du TNB

	 Durée 1h

	 À partir de 8 ans

	 Gratuit sur réservation
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© Gwendal Le Flem
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 Musique  

DJ set

À la fin de la première semaine du festival, 
venez faire la fête et danser au bar du TNB. 

 Samedi 18 mai 2024 de 19h15 à 23h30

	 Bar du TNB

	 Gratuit
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© Gwendal Le Flem
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 Théâtre  

Reconstitution : 
Le Procès de Bobigny
Émilie Rousset et Maya Boquet

15 comédiens racontent le Procès de Bobigny. 

En 1972,
une jeune femme était en procès 
car elle avait avorté après un viol. 

C’est un grand procès
dans l’histoire des droits des femmes. 

Chaque comédien est un personnage
qui parle de ce procès. 

Chaque comédien a un espace
avec des chaises et des casques. 

Le public s’installe
et met un casque pour écouter. 

Vous pouvez choisir quel comédien écouter. 

Chaque comédien parle 15 minutes. 

Si vous écoutez tous les comédiens, 
le spectacle dure 2h30. 
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Pour les aveugles, 
il y a des explications en braille et en gros caractères. 

Le public peut rencontrer les artistes le jeudi 23 mai
après le spectacle.

 	 Mercredi 22 mai 2024 à 20h 	
	   Jeudi 23 mai 2024 à 19h30 
	   Vendredi 24 mai 2024 à 20h

	 Salle Vilar au TNB

	 Durée 2h30

	 À partir de 15 ans

© Philippe Lebruman 
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 Danse  

Black Lights
Mathilde Monnier

C’est un mélange de danse et de théâtre.

8 danseuses dansent et parlent. 

Elles disent des textes 
qui ont été écrits pour la série H24. 

La série H24 est une série télévisée
qui raconte des histoires de femmes victimes de violences. 

Au début, elles sont seules 
puis elles dansent en groupe. 

Le public peut rencontrer les artistes le jeudi 23 mai
après le spectacle.

  Mercredi 22 mai 2024 à 20h 	
	   Jeudi 23 mai 2024 à 19h30 
	   Vendredi 24 mai 2024 à 20h

	 Salle Serreau au TNB

	 Durée 1h15
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© Marc Coudrais
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 Visite  

Visite urbaine
« Rennes au féminisme »

Visite de la ville de Rennes
organisée par l’association Histoire du Féminisme à Rennes.

Pendant la visite, 
l’association raconte l’histoire des femmes
et de leurs combats pour avoir des droits. 

Elle raconte aussi des histoires de femmes rennaises. 

 Mardi 21 mai 2024 à 19h

	 Place de Bretagne

	 Durée 1h30

	 Gratuit sur réservation
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 Cinéma  

H24, 24 heures dans la vie 
d’une femme

La série H24 est une série télévisée 
qui raconte des histoires de femmes victimes de violences.

La série est inspirée de la réalité. 

Vous pouvez regarder 12 épisodes
toute la journée au bar du TNB. 
 

 	Du mardi 22 mai au vendredi 24 mai 2024 de 13h à 23h

	 Bar du TNB

	 Gratuit
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 Danse  

Grand échauffement
Mené par Aïda Ben Hassine 
et Jone San Martin Astigarraga

Venez boire un café
puis participer à un échauffement collectif. 

Un échauffement, 
c’est bouger son corps pour le préparer à faire du sport. 

Venez avec une tenue confortable
pour bouger

 Samedi 25 mai 2024 à 10h

	 Hors les murs, salle Gabily (Plaine de Baud)

	 Durée 1h

	 Gratuit sur réservation
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 Cinéma  

Carte blanche à
Tiphaine Raffier

Tiphaine Raffier a créé le spectacle Némésis. 

Pour le festival, 
elle a choisi 4 films qui ont inspiré son spectacle. 

Les 4 films sont : 
 Dunkerque (durée 1h47)
 Annie (durée 2h09)
 Exclusion, rébellion, affirmation – Newark USA (durée 1h)
 A Serious Man (durée 1h45)

Vous pouvez regarder les 4 films durant le festival.

 	 Dunkerke : Samedi 25 mai 2024 à 21h
	  Annie : Dimanche 26 mai 2024 à 11h
	  Exclusion, rébellion, affirmation : Dimanche 26 mai 2024 à 14h
	  A Serious Man : Lundi 27 mai 2024 à 19h

	 Cinéma du TNB

	 6€ la séance
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 Théâtre  

Némésis
Philip Roth et Tiphaine Raffier

C’est une comédie musicale,
les comédiens parlent en chantant.

L’histoire se passe aux États-Unis en 1944.

Il y a une épidémie de poliomyélite,
c’est une maladie qui est très contagieuse. 

Un professeur de sport vit dans une ville 
où beaucoup d’enfants tombent malades. 

Il décide de partir en colonie de vacances
pour s’occuper d’un groupe d’enfants. 

Pendant la colonie, 
un enfant tombe malade. 

D’où est venue la maladie ? 

Il y a aussi une chorale d’enfants de Rennes sur scène.
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Le public peut rencontrer les artistes le jeudi 30 mai
après le spectacle.

 	 Mercredi 29 mai 2024 à 20h 	
	   Jeudi 30 mai 2024 à 19h30 

	 Salle Vilar au TNB

	 Durée 2h40

© Simon Gosselin
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 Performance  

Tout l’Univers
Xavier Veilhan et Alexis Bertrand

Le thème de ce spectacle est l’univers et la science.

Dans une salle avec pas beaucoup de lumière, 
le public s’installe.

Le public est autour de la scène.  

Il découvre une grande sculpture sur la scène. 

Cette sculpture est en fil et en métal
et elle flotte en l’air. 

Les comédiens font vivre la sculpture.

Ils chantent, jouent de la musique
et lisent des textes. 

Une chanteuse chante des textes scientifiques
et joue du piano. 

La musique est calme.
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Le public peut rencontrer les artistes le jeudi 30 mai
après le spectacle.

 	 Mercredi 29 mai 2024 à 20h 	
	   Jeudi 30 mai 2024 à 19h30 

	 Salle Serreau au TNB

	 Durée 1h

© Martin Argyroglo
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Comment acheter ses billets
et réserver un atelier
ou une visite ? 
 
Sur internet sur le site du TNB
www.t-n-b.fr

 Par téléphone au 02 99 31 12 31
du mardi au samedi de 13h à 19h
Le paiement par carte est sécurisé
et vous recevez vos billets par mail.

 Au TNB
1 rue Saint-Hélier à Rennes
du mardi au samedi de 13h à 19h
et le dimanche 19 novembre de 14h à 17h

Il est possible de réserver un atelier ou une visite 
à la billetterie 
à partir du jeudi 16 mai 2024
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Les lieux du festival

TNB 
1 rue Saint-Hélier, Rennes

 Ligne A Charles de Gaulle, 
Gare, République

 Bus C2, 11 , 12 ; arrêt TNB
54, 55, 56 ; arrêt Liberté

Salle Gabily
Rue Jean-Marie Huchet
Plaine de Baud, Rennes

 Bus C4, C6 ; arrêt Plaine de Baud 

Place de Bretagne
 Ligne A République
 Bus C1, C3, 12 ; arrêt Place de Bretagne



Le Festival Transforme est réalisé en collaboration
et avec le soutien de la Fondation d’entreprise Hermès

Le TNB, Centre Dramatique National, est subventionné par
Le ministère de la Culture, la Région Bretagne, le Département 
d’Ille-et-Vilaine, Rennes Métropole, la Ville de Rennes.
En partenariat avec 
Arte, Le Jardin moderne, Ride Like Share, United Skateboard, HFR
et Ouest-France, Le Monde, Transfuge, Télérama
Avec le soutien de 
Calligraphy Print 

Textes et méthode : Aurélie Chasles
Coordination, suivi éditorial et maquette : équipe du TNB
Ce document a été travaillé avec l’IME Hallouvry à Chantepie. 
Merci à Enzo, Alexandre, Karim et Raptar g3x. 


